



八小 CSだより

令和6年3月22日 第10号

学校経営協議会 会長 井戸雅子 校長 井口 修

HP <http://www.kodaira.ed.jp/> E-mail gakkou@08.kodaira.ed.jp

令和5年度 第10回 学校経営協議会報告

日時 場所: 令和6年3月6日(水)午後4時～5時 家庭科室

○会長挨拶 令和5年度、最後の協議会です。1年間を振り返り、次につながる協議を進めていきましょう。

〔学校の現状報告〕

○校長より

- ① 今年度も地域、保護者の皆様に支えられて心強かったです。特に、教職員が困っていることにも寄り添っていただいた時、CSであることのありがたさ、対話の大切さを実感しました。感謝申し上げます。
- ② 6年生を送る会を昨日実施しました。カッコいい6年生を見て、下級生の自覚が出てきました。
- ③ 全学年で児童発案の活動が多く生まれています。次年度から校内研究で取り上げ、組織的、系統的に実施していきます。
- ④ 次年度は60周年です。児童発案で代表委員会が全校にキャラクターを募集。総選挙で「エイトくん」が選ばれました。児童が中心となって考える「60周年行事」にしていきます。
- ⑤ 先週のぱちぱちくんふれあいタイムに25人が参加。新1年生の保護者も含め顔見知りが増え、温かい雰囲気でした。今回は5月です。
- ⑥ 副校長の助言の下、主幹教諭、主任教諭が意志をもって活躍している。教諭も成長。風通しが良い。教員発案(ポトムアップ)も大切にして、人材育成の八小をめざします。

○教務より ・令和5年度教育活動報告について。

・令和6年度教育課程届作成済み。教育計画は作成中。来年度4月のCS会議で配布予定。

○生活より ・午前8時15分～25分の間に登校し、教室に入れるよう、全学級で指導中。

・来年度に向け、「八小のきまり」を含め、生活指導部における教育計画を見直し中。

○特活より ・6年生から5年生ヘリーダーを引き継いでいる。3月7日のブロック班活動は、5年生が中心となって行う予定。

・3月5日に6年生を送る会を行った。全校児童が集い、6年生の卒業を祝い、感謝の気持ちを伝える出し物をした。(ご参観くださった皆様、ありがとうございました。)

○研究より ・今年度は、「主体的に自分の考えを表現する子の育成」を研究主題とし、国語の授業を通して、校内研究に取り組んできました。各学年1回ずつの研究授業や、日々の活動に取り組みました。現在、研究のまとめとして、紀要を作成しています。完成したら是非ご覧いただけたらと思います。

○副校長より ・新1年生は113名。入学式の準備を進めている。

- ・体育館のエアコン設置については、市の検査により、追加工事が入る予定。
- ・学校として、次年度の教室配置に悩んでいる。

○中学校長より ・小平市に情緒学級を設置する準備に関わっている。

- ・防災について考える分科会にて、避難所マニュアルの作成を2年間かけて進めている。
- ・2月、避難所開設訓練を初めて行った。マニュアル通りいかないことも含め、よい発見がたくさんあった。今回は保護者の方も交えてできたらよいと感じた。
- ・3年生の卒業まであと2週間。4月からはまた新たな1年も始まる。地域の方に支えていただきながら頑張っていきたい。

〔地域情報〕

- OPTA ・1年間ありがとうございました。コロナ明けでイベント復活など、変化があった年。学校の中で完結するような行事、学習にしていくことで、持続可能な活動になっていくのではないかと思います。無理なさらずに。
- ・本部の引継ぎを進めています。明日はPTAの最後の集まりです。

○学校支援関連

- ・これからも、子どもの学習に大人が関わっていくことを大切にしたいと思っています。

○青少対関連

- ・2月17日(土)に実施した“ウォークラリーととん汁会”は、130名プラスアルファの参加者を得て、無事に終える事ができました。久しぶりのとん汁も好評だったと自負しております。反省会でのご指摘は次回以降に反映し、更に充実した内容にしていきたいと考えております。支えていただきました全ての方々に感謝いたします。有難うございました。

○見守りネットワーク

- ・3月5日(月)定例会議を実施。次年度に向かっての見守りのあり方について検討しました。今後は、会場を八小にして、より参加しやすい運営の仕方にしたいと考えています。
- ・見守りの人員確保が課題です。これからも子どもたちの見守りを継続するため、保護者の方の参加や、知人等への声掛けなど、ご協力をお願いします。

○鈴木公民館

- ・施設・設備の清掃等について
これまで倉庫に一括で保管していた清掃用具を、利用者が各部屋を利用後、清掃を行いやすいように、各部屋に設置するように整備を進めています。誰が見てもわかるような流れを整理し、キレイな設備で気持ちよく利用していただければと思います。
- ・ミニコンサートのご案内
「連弾で楽しむスプリングコンサート」3月16日(土)午前11時～正午。クラシック中心に幅広いジャンルの曲を、トークを交えたピアノ連弾でお送りします。本日3月6日(水)から、先着受付中です。まだ空きがございますのでお申し込みをお願い致します。

○地域防災を考える会

- ・南中の避難所開設の訓練に参加。避難所となる3階の体育館に、パーテーションや総合受付を実施して疑似訓練を行った。初動対応のイメージがつかめたことが成果。避難所運営の中心となるべき地域住民への意識づけが課題と感じた。また、受付には福祉関係などに理解のある人材を配置する必要がある。
- ・避難所開設準備委員会連絡会が開催される予定。市内28地区の準備委員会が出席し、各地区の現状と活動状況を討議予定。市では初めての会合とのこと。

○放課後子ども教室関連

- ・花植え隊の1年生がトイレに校庭の花を飾りました。卒業する6年生への感謝の気持ちが込められています。
- ・本日、学芸大学の倉持先生と学生の4人が見学に訪れ、琴と楽描を見ていただきました。「子どもたちがイキイキして素晴らしい！」と感想をいただきました。
- ・八小の60周年、そして放課後子ども教室も20周年となります。安全で楽しい放課後の居場所としてこれからもあり続けていきます。

〔検討事項〕

- 通知表について(校長) 2学期の伝え方について検討している。
- 次年度について(校長) 次年度も児童発案、基礎基本の定着に加え、AIの活用について取り組んでいく。
- 委嘱状交付式について(副校長) 4月2日(火)です。
- 副会長挨拶 1年間、八小のためにご尽力いただき、誠にありがとうございました。

〔傍聴〕専科の先生1名

八小 学校経営協議会 会長ご勇退のお知らせ

八小のコミュニティスクール開設にあたり、準備期間も含めて15年ご尽力いただいた、井戸雅子会長が、今年度をもちましてご勇退されます。井戸会長からのお言葉を掲載します。

会長退任にあたって

平成21年に先代の校長先生から「コミュニティスクールを目指したい」と相談を受け、学校と地域と一緒に子どもたちを育てていくという主旨に賛同し、どのように進めていくか、推進委員会を中心に校長先生と話し合いを重ねました。

平成21年には、すでに青少対、見守りネットワーク、地域防災、放課後子ども教室の各組織が活発に活動していました。加えて、野球、サッカー、バレーボールが週末に活動していました。これらの組織が連携を図っていくこと、保護者の声が生かされることが重要であると考えました。そこで以下のように進めました。

1. PTA・民生委員・各組織の方々と目指す八小像について話し合い
2. 保護者アンケートを参考にさらに話し合い
3. スローガン「地域と共に豊かな心を育てる八小」を決定
4. 先進校の視察

学校は教育委員会のご指導のもと、約2年間の準備を重ね、保護者、地域、自治会にコミュニティスクールの制度説明会を実施。平成23年5月にコミュニティスクールの指定に至りました。

この3月までの13年間、八小学校経営協議会の会長として、組織の活性化のために仕事の明確化、コミュニティだよりの発行、コミュニティカレンダーの発行、協議会の有効な進め方を、総務会を中心に話し合いをし、短期間で有意義な会議にするための方策、働き方改革の考えのもと、開始時刻の変更、また、熟談の時間の確保や平成26年からは、夏休み研修会として外部講師をお招きし、先生、PTA、CS委員の参加の夏休み研修会を続けてきました。

多くの方々のアドバイスをいただきながら精一杯務めさせていただきましたが、先日学校からの令和5年度教育活動報告書のアンケートに「CS ってよくわからない。」とある通り、力不足を感じた13年間でした。

新しい体制となり、CSであることを身近に感じ、ともに歩むCSになることを願っています。多くの方々のご支援、ご協力、本当にありがとうございました。

令和6年3月22日

会長 井戸 雅子



卒業おめでとうございます！

経営協議会委員から贈る言葉

井戸 雅子(会長・放課後子ども教室)

ご卒業おめでとうございます。「おはようございます。」とあいさつを交わし合って6年、心身共に大きく成長した姿に接し、とても嬉しく思っております。他の人の言葉に耳を傾け、自分事として考え、中学生の一步を踏み出してください。

内田 正寿(見守りネットワーク)

思い出深い第八小学校を巣立つ6年生の皆様、ご卒業おめでとうございます。4月からは新しい仲間と楽しい未来が待っております。笑顔を忘れずに信念を持って『チャレンジ』してください。期待しております。

眞部 弘(青少対)

6年生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。中学校は3年間と短いので、どう過ごすのか自分なりの目標を立て、学習に、部活に、全力投球して下さい。皆さんの活躍を楽しみにしています。

牛込 晴三千(学習支援ボランティア)

卒業おめでとうございます。この1年、下級生の模範となり、大活躍でしたね。中学校では、小学校との違いに不安になることも多いと思います。その時は、一人で悩まないで、家族や友達や先生に相談してください。先ずは、頑張り過ぎないで、新しい環境に慣れることです。そうすれば必ず道は開けます。応援しています！



次回の学校経営協議会は
5月9日(木)午後4時からを予定。
傍聴希望の方は学校へお問い合わせください。

小平市立小平第八小学校 〒187-0011 小平市鈴木町 1-355
TEL: 042-321-4872 Fax:042-321-4893

みーつけた



大漁桜